

BASES

Este periódico se publica todos los días menos los festivos, repartiéndose a más, gratis una edición a los obreros.

Oficinas: Beato Diego de Cádiz, n.º 6 Talleres, en la misma casa.

LA INFORMACION

SUSCRIPCION

En Cádiz, al mes, Ptas. 1'50
Provincia, trimestre 5'00
Número de día 10 céntimos.
Anuncios a precios módicos, con extensa circulación, por insertarse en las ediciones que en gran número se reparten gratis.

PARA LOS OBREROS DE LA COMPAÑIA TRASATLANTICA

UN NÚCLEO DE ESPAÑOLES, verdaderos patriotas, trabaja febrilmente por el engrandecimiento nacional

«El presidente de la Liga Marítima, don Joaquín Sánchez de Toca, ha presentado al Rey una Comisión compuesta de los señores duque de Bailén, vizconde de Eza, en representación del conde de Zubiría, don Luis Aznar, marqués de Comillas, don José Cornet, don Victoriano López Dóriga, don Luis Sedó y don Basilio Paraiso.

La visita tuvo por objeto recabar la alta protección del Rey para que se constituya en España cuanto antes una Compañía Nacional de Crédito que, en relación con una Compañía general de Almacenes de depósitos generales, faciliten crédito y el capital circulante que requieren para sus diversas operaciones comerciales tanto en el mercado interior como en el exterior, las producciones agrícolas y pecuarias e industriales y mineras, así como la navegación mercantil, la pesca, la construcción naval y otras industrias marítimas que sufren en los momentos actuales una aguda crisis derivada de la económica y financiera producida por la guerra europea.

Esta sociedad prestará a la industria una ayuda eficazísima en las actuales circunstancias.

Los comisionados fueron acogidos muy afablemente por el Rey, que les prometió su apoyo para todo lo que tienda al engrandecimiento nacional.»

Una vez más los buenos españoles, los patriotas verdaderos, demuestran el cariño y el interés que para ellos tiene la prosperidad y riqueza hispanas.

Todos conocemos sobradamente a las personas que forman la comisión que fué a pedir a S. M. el Rey, protección y apoyo para constituir dos sociedades, una de las cuales prestará apoyo a la otra, en beneficio del comercio e industria nacionales.

Uno de los visitantes fué el Excmo. señor Marqués de Comillas, a quien Su Majestad el Rey concedió hace pocos

meses, en premio a sus continuos servicios, la preciada condecoración del Tercerón de Oro, presidente del Consejo de Administración de la Compañía Trasatlántica, su principal accionista, así como de otras sociedades fuertes y de garantía.

Otro, el Excmo. Sr. Conde de Zubiría, que recientemente estuvo en Cádiz, presidente de la próspera Sociedad Española de Construcción Naval, era representado por el Sr. Vizconde de Eza, pues se encontraba enfermo.

Los demás señores que integraban la Comisión, los señores Sánchez Toca, Aznar, Duque de Bailén, Cornet, López Dóriga, Sedó y Paraiso, son otras tantas personalidades que gozan, igualmente que los anteriores, de un preminente prestigio y se hallan nimbados de una aureola de simpatía y respeto que les hace aparecer como verdaderos y exclusivos titanes de nuestra idolatrada Patria, dando por su prosperidad, la fortuna que poseen, aún a riesgos no solo de no obtener beneficios, sino de que ni aun se les agradezca.

Todos estos caballeros que son la base principal en que se apoya lo demás del núcleo de patriotas, trabajan silenciosamente, sin hacer pública ostentación, para que llegue a los más recónditos ámbitos del país, su nombradía y su valer. Nó; estos hombres, que tienen fé en sí mismos, porque trabajan cuanto pueden y ponen en sus obras los mayores entusiasmos que poseen, no necesitan acicate alguno para llegar felizmente, a fuerza de trabajos, al fin que se proponen.

Por esto, porque trabajan en silencio, no tienen cerca de sí, una pléyade de satélites, que queme incienso a diestro y siniestro, nublando el brillo de sus acciones con el zahumerio.

En ellos pueden aprender los que solo buscan su propio bienestar, engañando a las multitudes con su oratoria falaz, cubierta de oropel.

MANUEL CERÓN BOHORQUES.

UNA BODA

En la capilla del Palacio Episcopal, se verificó ayer el enlace de la bella y elegante Srta. María del Pilar Aguirre y Vila, hija del ilustre general de la Armada y gerente de la Constructora Naval Excmo. Sr. D. Miguel Aguirre, con el joven distinguido teniente de navío D. José Morgado y Antón, hijo del vicealmirante de la Armada Sr. Morgado.

Preciada perspectiva ofrecía la capilla, que estaba exornada con multitud de flores del tiempo y contrahechas y profusión de luces.

La novia iba acompañada de su señor

padre y de su abuela la respetable señora D.ª Francisca Facio viuda de Vila.

Lucía elegante y rico traje de crespón de seda blanco y velo del mismo color, adornándose con los simbólicos ramos de azahar.

Recojía la cola del vestido que llevaba la contrayente, la preciosa niña Virginia Aguirre sobrina de la novia.

Esta lucía también ricas alhajas.

Bendijo la unión nuestro excelentísimo e ilustrísimo prelado, quien antes de la ceremonia dirigió una plática a los nuevos esposos.

Apadrinaron a éstos, la distinguida y elegante Sra. D.ª Dolores Antón de Morgado, madre del contrayente y el padre de la novia Sr. D. Miguel Aguirre.

Fueron los testigos por parte de la desposada, los señores don Ramón de Viena Belando, don Ignacio Lizaur y Lacave y el excelentísimo señor general de la Armada D. José Cano Manuel.

Por el novio, el capitán de corbeta don Saturnino Sañces y Carpegna, el teniente de navío don Francisco Javier Elizalde y Bastarreche y el capitán de Caballería don Francisco Vila Fano.

Vestía el novio de uniforme, ostentando la Cruz roja del Mérito Naval.

A los efectos del matrimonio civil concurre el señor secretario del Juzgado municipal don Angel Márquez, con el oficial don Francisco Reina.

Al Prelado le asistieron en la ceremonia, el muy ilustre señor canónigo de la Santa Iglesia Catedral y capellán de su excelencia ilustrísima, doctor don José Canals y Lagares y el presbítero don Juan Peña y Romero.

Luego de haber sido bendecida la unión, el señor Rancés bendijo asimismo las arras y el anillo nupcial: aquéllas fueron preciosas monedas de oro antiguas.

La Misa de velaciones fué dicha por el presbítero D. Luis Bargetón.

Aunque el acto se celebró en familia, concurrieron numerosas y distinguidas personas.

En el domicilio del padre de la contrayente se sirvió un espléndido «lunch».

Los nuevos esposos, a los que deseamos muchas felicidades, marcharon en el expreso a Sevilla, Granada y Málaga.

Por Telégrafo

Madrid, 27 (varias horas.)

Política y políticos

Peticion

El conde de Romanones y el ministro de Instrucción pública Sr. Bergamín, fueron visitados hoy por una Comisión de maestros del turno restringido, solicitando de ambos políticos, fuesen respetadas sus partidas en los presupuestos. Prometieron complacerles.

Visitas

Cumplimentaron hoy al Sr. Dato, los generales Arizón, Marvá y Maluquer.

Estos dos últimos, para hablarle de asuntos relacionados con el Instituto Nacional de Previsión.

También visitó al presidente, el obispo de Astorga.

Dato y los periodistas

El presidente del Consejo, recibió esta tarde en su despacho, a los periodistas.

Se habló de la neutralidad, que España observará hasta el final de la lucha, expresando el Sr. Dato que así conviene a nuestros intereses y a los de los beligerantes, que nos han encargado de la defensa de sus intereses en los países que sostienen lucha.

También se habló de las sesiones del Parlamento italiano, estimando han de ser movidas, cuando se plantee el debate sobre la neutralidad.

Expresó que carecía de noticias de la guerra europea.

De Marruecos

Las noticias recibidas de Marruecos acusan tranquilidad.

Congreso

A la hora reglamentaria, se abrió la sesión.

Después de varios ruegos y preguntas sin interés, el señor Soriano, censura la demora que se lleva en la adjudicación de las obras de pavimentación de Madrid.

Le contesta el ministro de Fomento señor Ugarte, justificando lo demora, por haber tenido que estudiarse el asunto.

Continúa la discusión del presupuesto de Fomento.

El conflicto europeo

Informes oficiales aseguran que los alemanes progresan en Agrémont.

Los franceses intentaron un ataque, siendo rechazados con muchas bajas.

—De Burdeos participan, que se han registrado varios casos de cólera entre las tropas alemanas que pelean en la Prusia Oriental.

—Los alemanes continúan su invasión en la colonia portuguesa, cerca del fuerte de Cuanacua, en el río Cuvango.

—Confírmase que será declarado en la India el estado de guerra.

El virrey ha sido sustituido.

—De Burdeos notifican que han llegado a Túnez 178 oficiales y soldados alemanes prisioneros.

—De Rusia dicen, que Serbia está en situación precaria.

—Se teme el bombardeo de Odessa, por la flota turca.

—Bulgaria, para intervenir a favor de Serbia, impone ciertas condiciones, que ésta parece no aceptar.

La base principal es la restitución de Macedonia.

—Informan de San Petersburgo que han sido enviados a Lodz 48 trenes, para conducir al interior de Rusia numerosos prisioneros cogidos entre el Vístula y el Wartha.

—Telegrama oficial ruso dice que la batalla de Lodz, continúa con ahinco, obteniendo ventajas los moscovitas.

—En Las Palmas han sido fondeados los buques alemanes «Macedonia» y «Duela», que se hallaban surtos en Santa Cruz de Tenerife.

Existía el temor de que se evadieran de este último puerto, conduciéndolos al anteriormente citado, el crucero español «Cataluña».

—Según participan de Burdeos, los alemanes aseguran que ha llegado a la costa belga una escuadrilla de torpederos germánicos.

—Según disposición del ministro de la guerra francés los actuales uniformes se cambiarán por otros de color gris azulado, de un tono más oscuro que el de los alemanes.

—Los austriacos, al abandonar Przemils minaron los fuertes.

Antes de penetrar los rusos, hicieron que entrara una manada de bueyes, los que fueron destrozados.

—Participan de Burdeos que el príncipe de Gales recorrió los campamentos ingleses, saludando a las tropas.

—Se ha reunido el Parlamento de Sajonia, para aprobar los proyectos relacionados con la guerra.

—Continúa el bombardeo de Arras por las fuerzas germanas, causando daños.

—Informes alemanes, acusan victorias a su favor, en la frontera rusa, así como en el de los austriacos.

Aseguran que en los Cárpatos fueron rechazadas las fuerzas moscovitas.

—De Inglaterra dicen que la voladura del acorazado de 27.000 toneladas, fué por accidente casual, no teniendo relación con la guerra actual.

Trenes Cádiz, San Fernando

Salidas de Cádiz: 9'25 15' 20'05
De 2.ª Aguada: 9'20 15'05 20'10
De San Fernando: 11'15 17'00

NOTICIAS VARIAS

Lesionada

El guardia municipal Alfredo Castro, acompañó a Petra Díaz Sánchez a la Casa de Socorro, para ser curada de erosiones en el dedo anular de la mano derecha.

Aviso

Carlos Pérez Fernández, artillero de esta Comandancia, cuyo domicilio se ignora, debe presentarse en esta Secretaría municipal, sección de Quinta, para recoger un pase que remite el señor coronel jefe de esta plaza, debiendo comparecer con el que obra en su poder.

Navegación

Vapores correos de la Compañía Transatlántica.

El «P. de Satrustegui», salió el jueves 26 de Vigo para Cádiz.

El «C. de Eizaguirre», salió el mismo día de Port-Saïd para Barcelona.

El «Alfonso XII», salió el miércoles 25 de Habana para Veracruz.

El «Mannel Calvo», salió el jueves 26 de Valencia para Málaga.

Hurto

El vecino de Trebujena Miguel Moreno Ramos, denunció a la guardia civil del puesto de Tarifa, que en la noche del 23 en la posada llamada del San José, sita en la última población ya dicha, le habían sustraído de debajo del colchón en que dormía, una faja que contenía 50 pesetas.

Practicadas las diligencias consiguientes por dicha fuerza, fué detenido como presunto autor de la sustracción, un desconocido a quien el posadero Andrés Cazalla Yaca, dió albergue sin exigirle nombre ni procedencia, así como documentos que acreditara la persona.

Dicho posadero ha sido denunciado al señor alcalde de dicha ciudad.

El desconocido, se cree se marchara por un hueco que los albañiles habían practicado en el muro exterior de la cuadra para dar pase a una cañería.

Visitas

Visitaron ayer al señor gobernador civil, los siguientes señores:

D. Federico Jiménez Facio, alcalde de San Fernando; don Manuel Rodríguez Piñero, diputado provincial; don Sebastián Orbaneja; don José García de Angulo; don Juan Esteban Navarrete; don Eudaldo López Aldazabal, presidente de la Diputación Provincial; Sr. Marqués de Negrón, diputado provincial; don Enrique Rivero Pastor, vicepresidente de la Comisión provincial; y los diputados provinciales señores don Joaquín Pérez Lila, don Francisco Alonso y Bayo y don José Manuel Fernández Gao.

Conferencia

En el Gran Teatro, conferenciaron anoche el señor gobernador civil y el alcalde de la capital.

Estuvo relacionada con los socavones abiertos por el mar a espalda del Madero y Cárcel.

Ya el señor gobernador civil, conoce el peligro en que están dichos edificios de continuar sin componerse los desperfectos.

Acordóse, que los señores arquitectos provincial y municipal, procedan a un minucioso reconocimiento del cual harán un detenido informe, el que será enviado por el señor gobernador a fin de que conozcan con detalles lo grave de los desperfectos y pongan inmediato remedio al mal.

Anarquista

En cumplimiento a lo ordenado por el señor jefe de vigilancia don Agapito Fernández, el inspector del Cuerpo don Antonio Lupión y los vigilantes don José Pereira, don Joaquín Mariño y don Antonio Trillo, han llevado a efecto la detención del que dijo llamarse Serafín Rivas Pérez, de 39 años de edad, soltero, con domicilio Antonio López núm. 9, el cual profesa ideas libertarias, habiéndosele ocupado papeles relacionados con el anarquismo y proclamas excitando a los repatriados contra las autoridades.

Fué ingresado en la Prevención Civil. Se han sacado fotografías en distintas posturas de dicho sujeto, las cuales se enviarán a los Centros policíacos de Barcelona y a la Dirección general de Seguridad, por si tienen antecedentes en dichos Centros.

Desertores

En la carretera que desde la Línea de la Concepción, conduce a la plaza de Gibraltar, fueron detenidos por la guardia civil los individuos Angel Pascual Rodríguez y Víctor Valenzuela Rojo, soldados de la segunda compañía del batallón Cazadores de las Navas, los cuales habían desertado de la posición de Segaldá (Larache), donde se encuentra dicha fuerza.

Dichos soldados llegaron a Tánger a pie, en cuyo punto pasaron para Gibraltar.

Instancias

La alcaldía de Cádiz dirige al señor Gobernador civil, para que se sirva cursar las dos instancias que en nombre y por acuerdo del Excmo. Ayuntamiento elevan a los excelentísimos señores presidente del Consejo de ministros y ministro de Fomento, en solicitud de apoyo en favor de que cuanto antes den comienzo por la inmediata ciudad de San Fernando, las obras del ferrocarril estratégico desde la misma a Málaga.

Junta de Obras del Puerto

Hoy a las 16 horas se reunirá en sesión extraordinaria la Junta de Obras del Puerto.

La guerra europea

Un ¡hurra! formidable

Entre las noticias que llegan de los campos de batalla hay una ciertamente curiosa, que prueba el espíritu de las tropas germanas, alentando de continuo por el primero y el más genial de los alemanes: su Emperador.

Al conocer el Soberano el éxito brillante de la división naval que navegaba en aguas del Pacífico, derrotando a otra división de la flota británica, quiso que todos los soldados que pelean en Francia y en Bélgica conociesen la grata nueva y festejasen el triunfo en un mismo instante con un saludo a los bravos marinos victoriosos en aguas chilenas.

La noticia fué comunicada a los cuarteles generales con el mandato de que se hiciese pública en la orden del día de todos los Cuerpos del Ejército.

Una segunda parte contenía el mandato imperial: a las once de la noche del día 15 debía darse un ¡hurra! por todos los soldados en honor de los marinos alemanes del Pacífico.

Con puntualidad cronométrica se dió este formidable ¡hurra! desde el Rhin al mar del Norte.

No se habrá registrado un caso análogo en la historia de las guerras del mundo entero.

El cronista de un diario de la localidad en uno de los campamentos alemanes refiere que cuando el grito resonó en las trincheras, la sorpresa producida en el campo francés se manifestó por un revuelo general en filas.

Debieron creer que se trataba de una estratagemata, a la que debía seguir un asalto ó un gran combate.

Este movimiento pudo observarse, con toda precisión desde las posiciones alemanas por efecto de su proximidad a las francesas.

Un capitán sajón dirigió la palabra al enemigo en correcto francés, diciendo en términos muy concretos que aquel ¡hurra! que tanta alarma había producido era una manifestación de entusiasmo dedicada por los combatientes de tierra a sus hermanos los marinos victoriosos en los mares de América.

Los senegaleses

Hay en uno de los hospitales una sala destinada a los heridos negros del Senegal.

Ocupando un lecho, y en calidad de herido, reposa un sargento francés del

Ejército colonial, a quien los demás pacientes aprecian y respetan.

El sargento tiene a su lado una cama ocupada por un corneta, a quien trata con mucha familiaridad.

—¡Diablo de mozalbetes!—dice, refiriéndose al vecino.

Ayer armó un zafarrancho en el hospital.

Habíamos; le decía yo que pronto se nos daría de alta y que entonces volveríamos a combatir; y como impulsado por un resorte saltó de la cama gritando:

¡Pum, pum, el cañón!

¡Fuegol; y tomando de los pies de la cama su corneta empezó a dar el toque de ataque, como si se hubiese vuelto loco repentinamente.

Los demás heridos se sobresaltaron, la confusión fué enorme, y de no hallarnos enfermos nos hubiera costado a él y a mí ingresar en un calabozo por provocar tal perturbación.

Esta gente es así—continúa diciéndome el sargento—; no piensa más que en guerrear, porque ese es su oficio y su vocación.

Superticiosos hasta lo inconcebible, creen en todo lo sobrenatural dentro de la vida presente.

Cuando desembarcamos en Marsella, su emoción al ver los monumentales edificios de la ciudad rayaba en éxtasis; suponían que en Francia comenzaba el Paraíso.

Cuando, metidos en el tren, entramos en el primer túnel, empezaron a gritar, creyendo que bajaba a los infiernos.

Al tornar a la luz, muchos me abrazaban, diciéndome que no necesitaban volver a las entrañas de la tierra para convencerse de que éramos los dueños del mundo.

No creen en la muerte.

Sus amuletos les libran de ella.

Les harán revivir, aunque caigan heridos y se les entierre, juzgándoles fallecidos.

Las primeras operaciones en que intervinieron fueron aquellas en que los aliados hubimos de retroceder hasta el Marne.

No entienden los negros de estrategia, si ésta consiste en replegarse.

No sienten otra cosa que la de avanzar luchando.

Resisten jornadas de 40 kilómetros, como si acabasen de levantarse de dormir.

Esa resistencia física se manifiesta también cuando caen heridos.

Se desangran y siguen combatiendo.

Este muchacho, corneta de mi compañía, que ayer armó tanta confusión en el hospital, con sus toques a la carga, recibió tres heridas de arma blanca cuando asaltamos una trinchera.

Bañado en sangre permaneció más de una hora, diciendo que solo tenía unos rasguños; pero el médico de la ambulancia, al hacerle la primera cura, manifestó que no había visto un caso semejante.

Diez minutos más, y no habría quedado una gota de sangre en sus venas.

¿Vienen los japoneses a Europa?—Un artículo de Pichón.

París, 26.

En «Le Petit Journal» publica su director actual, el exministro de Negocios Extranjeros M. Pichón, un artículo examinando la hipótesis de que el Japón intervenga directamente en las contiendas de Europa.

Dice que este hecho, que parece probable, lo vé con satisfacción, pues es lo mismo que él ha venido pidiendo desde que comenzó la campaña.

Insiste en pedir que vengan los japoneses a Europa para luchar juntamente con los aliados.

Añade que no hay temor alguno de que los Estados Unidos interpretaran ese hecho como una provocación.

Un telegrafista heroico.—Hazaña admirable

Petrogrado, 25.

Un diario de esta capital refiere el siguiente curioso episodio:

Durante uno de los combates librados

en la Galitzia entre los rusos y los alemanes, retrocedieron los primeros y pasaron los segundos a ocupar las trincheras por aquellos abandonadas.

Sin darse cuenta del cambio que habían experimentado las cosas, un telegrafista, llamado Fzytatowicki, siguió en el fondo de una de las trincheras, comunicando con el ejército ruso.

No veía más que los pies de los nuevos soldados que ocupaban las trincheras, y tardó bastante en advertir lo que ocurría.

Entonces empezó a avisar a los rusos para que dirigiesen sus tiros de artillería hacia el punto en que él se encontraba. Hizo así la artillería rusa.

Los alemanes se maravillaban de lo bien dirigido que iba el fuego, y no comprendían cómo contaban los rusos con indicaciones tan precisas.

Finalmente, los alemanes tuvieron que evacuar aquellas trincheras, y cuando volvieron a ocuparlas los rusos, encontraron allí sano y salvo al telegrafista que tan excelente servicio acababa de prestar.

Le colmaron de elogios, y será objeto de una distinción especial.

BOLETIN RELIGIOSO

SANTO DEL DIA 28

La Dedicación de la Santa Iglesia Catedral de Cádiz, y San Gregorio III, papa y Cf. y la Traslación de San Juan de Dios.

SANTO DEL DIA 29

Jubileo

Día 28.—En la Iglesia de San Pablo.
Día 29.—En la misma iglesia.

Se manifiesta a las 8 y se oculta a las 6.

MALAS DIGESTIONES

En escaso número se encuentran los sujetos que jamás han tenido

DISPEPSIA

palabra que quiere decir digestión difícil: en cambio, más de la cuarta parte de la humanidad la padece, necesitando aumentar la secreción del jugo gástrico, tonificar la mucosa del estómago, y aumentar su poder digestivo. Se consigue tomando el

ELIXIR ESTOMACAL

DE SAIZ DE CARLOS (Stomaltix)

que cura las

ACEDIAS Y VÓMITOS

asi como la sensación de peso, malestar, dolor y molestias de la digestión, que notan algunos enfermos al poco tiempo de terminar las comidas.

Una comida abundante se digiere sin dificultad con una cucharada de ELIXIR que es de agradable sabor y que puede tomarlo lo mismo el enfermo del estómago, que el que está sano en sustitución de los licores de mesa.

De venta en las principales farmacias del mundo y Serrano, 30, MADRID

Se remita por correo folleto a quien lo pida

UN BUEN NEGOCIO para todos

La Empresa de «El Eco de la Moda», queriendo pagar la deuda de gratitud que tiene contraída con sus lectoras, puesto que gracias a su favor vive y prospera, ha resuelto interesar en el negocio a todas sus compradoras y suscriptoras, garantizándoles que sin ninguna molestia ni obligación

LES RESULTA EL PERIÓDICO GRATIS y aun les produce 10 cts. de beneficio cada número

Veáse detalles en los números de «El Eco de la Moda» que se vende en la Administración, Cortes, 581, entresuelo, (junto Universidad), Barcelona y kioscos, librerías, etc., a 15 cts. número.